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中国动画电影《哪吒之魔童闹海》
（以下称《哪吒2》）8日在美国洛杉矶的
好莱坞TCL中国大剧院举行北美首映
礼，吸引了数百名“哪吒”粉丝和部分
中美两国电影界人士参与。该片将于
14日在北美院线全面上映。

中国驻洛杉矶总领馆副总领事李
志强在首映礼致辞中表示，《哪吒2》不
仅在中国市场表现优异，也在北美等
地受到广泛关注，希望持续推动中美
两国影视合作，让更多美国观众通过
电影了解中国，增进彼此友谊。

好莱坞制片人罗伯特·金对新华
社记者表示，《哪吒2》是大片级别的动
画片，吸引了众多观众，表明近年来中
国电影在“讲好故事”方面取得了长足
进步。期待好莱坞与中方能有更多合
作，同时希望未来能有更多中国电影
进入北美观众视线。

美国小朋友塞娜·约翰逊和弟弟
凯·约翰逊随家长来参加首映礼。两
人在2019年观看过前作《哪吒之魔童
降世》。他们说，《哪吒》系列电影塑造
的这个中国神话少年角色给他们留下

深刻印象，希望以后能看到更多中国
影片。

当天，负责《哪吒2》海外发行的华
人影业有限公司特别在中国大剧院前
组织了“欢乐春节非遗集市”，糖画、剪
纸、捏泥人、舞龙和武术表演等中国文
化特色活动吸引了大批影迷和游客。

《哪吒2》已成为2025年中国春节
档电影票房“领头羊”。网络平台数
据显示，该片中国市场累计票房已超
81 亿元人民币，超越好莱坞影片《星
球大战：原力觉醒》的北美市场票房，
成为全球影史上单一市场票房最高
的电影。 文图据新华社

《哪吒2》北美首映礼在洛杉矶举行

“敢于踏过千层浪，
奔向辽阔天际。”2 月 10
日，《哪吒之魔童闹海》
总票房突破 81 亿元，截
至记者发稿，该片进入
全球影史票房榜前 40。
这也是首部进入全球票
房榜前40的亚洲电影。

2 月 13 日起，《哪吒
2》即将在澳大利亚、美
国、新加坡、日本、韩国
等海外市场上映。据美
国 IMDb 平台显示，《哪
吒 2》未映先火，开分达
8.2 分。纽约、洛杉矶等
地的影院甚至增设午夜
场 次 ，以 应 对 观 众 需
求。从 2019 年《哪吒 1》
横空出世到续作冲击世
界影史纪录，折射出中
国动画电影从本土崛起
到 全 球 突 围 的 奋 进 之
路。而这背后，是成都
数字文创产业以文化为
内核、以产业生态为支
撑的“出海”新范式。

《哪吒 2》的全球吸
引力，在于其对中华优

秀传统文化的深度挖掘与创新表达。电影中，由三
星堆遗址和金沙遗址的青铜人像衍生的“结界兽”、
用四川方言演绎的喜剧角色太乙真人、竹椅盖碗茶
的市井生活场景，无一不彰显成都的文化基因。《哪
吒2》将地域文化转化为银幕上鲜活的叙事符号，保
留了大量成都地方文化特色，赋予电影独特的视觉
魅力和情感共鸣。有专家表示，《哪吒2》讲述了一个
关于自我认同、价值实现、亲情友情的故事，与许多
文化中的英雄形象有异曲同工之妙。这种“在地化
创作，全球化表达”的方式，为海外观众架起了理解
中国故事的桥梁。

从《黑神话：悟空》到《哪吒2》，以“科技+文化”
的双螺旋基因，中国游戏、动画作品以极致的特效
呈现和独特的中式美学，蓄力冲破世界文化壁
垒。在《哪吒 2》中，导演“饺子”对美术制作的要求
不仅仅是要做到好看，还对形式感以及如何融入
中式美学有极高的要求。电影中，通过 3D 建模、
粒子特效与动态捕捉的魔法之手，《哪吒 2》编织出
一个穿梭于古典韵味与未来幻想间的奇幻仙境。
此外，电影在角色设计中还大量使用云纹、火焰纹
等曲线元素。中式审美将再一次带给世界一点

“小小”的震感。
随着《哪吒2》的爆火，一个以“哪吒”为符号的成

都动漫生态圈浮出水面。《哪吒 2》是一部实打实的
“成都造”动画电影——可可豆动画承担核心剧本开
发，艾尔平方负责三维场景渲染。除此之外，墨境天
合、成都千鸟文化等也积极参与到电影特效、配音等
多个环节。而这些公司的距离，都在10分钟车程左
右。比如，参与《哪吒2》特效制作的墨境天合公司与
可可豆仅百米之隔，“面对面”协作极大地提升了效
率。可以说，《哪吒2》的诞生离不开成都数字文创产
业日趋完善的人才链、产业链和不断攀升的产业聚
集度，一条集“创意研发－技术中台－衍生开发”于
一体的产业链已然成形。有业内人士直言：“在成
都，只需要10分钟的路程，就能任意排列组合出一支
理想的制作团队。”

“哪吒闹海”，其价值远超票房数字——它走向
世界的征程，不仅是单部作品的成功，还是成都数字
文创产业从“地方制造”向“世界品牌”努力跨越奋斗
的缩影。“成都造”动画电影正以“技术为核、文化为
魂”的双轮驱动，实现从现象级爆款到可持续产业生
态的质变升级。以“哪吒”之名，成都数字文创产业
正在书写新的“风火传奇”。

成都日报锦观新闻记者 吴雅婷
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昨日，《哪吒之魔童闹海》（以下简
称《哪吒2》）累计票房（含预售）已超81
亿元，成为首部进入全球票房榜前40
名的亚洲电影。

这部承载东方神话与现代美学的
国漫巨制，不仅每天都在打破纪录，更
以“一票难求”的盛况席卷全球。2月
13日，影片将在澳大利亚、新西兰等地
率先上映，14日登陆美国、加拿大，而
海外预售的疯狂抢购与影院紧急加场
的消息，已让“吒儿出海”成为国际影
市的热门话题。

面对汹涌的购票需求，海外影院
纷纷调整策略。据了解，澳大利亚
悉尼院线在点映次日紧急增加下午
场次；美国多地影院增设午夜场，纽
约、洛杉矶等地预售场次已追加至10
余场。

在海外首站澳大利亚，《哪吒2》点
映预售的火爆程度远超预期。据报

道，在澳大利亚定居18年的华人栗子
（化名）透露，悉尼当地首场 IMAX 开
票即“秒空”，她因工作冲突未能抢到
票，连夜向院线华人影业发邮件呼吁
加场：“有钱都不赚吗？”这一呼声迅速
引发共鸣，次日IMAX排片从1场增至
3场，悉尼市中心高达65美元（约合人
民币460元）的IMAX躺椅票也迅速售
罄。华人影业官方更在社交媒体调侃

“买满才加场”，而网友自信回应：“你
们加定了！”

北美市场同样掀起热潮，同时美
国纽约时代广场的巨幅广告、地铁站
内的哪吒海报，让“中式美学”讨论瞬
间升温。一名现居洛杉矶的华人表
示，《哪吒 2》将在 2 月 14 日登陆北美
AMC 院线，但却没有 IMAX 场次，许
多在美华人表示共鸣，纷纷向院线投
诉。更夸张的是，由于英法等许多西
欧国家暂无排片计划，留学生还自发

建群“组团”，计划“打飞的”专程去希
腊观影。

同时，也有大量国际友人对《哪吒
2》表示期待，目前，影片在互联网电影
资料库（IMDb）上未映先火斩获 8.2
分。一名加拿大摄影师此前曾在采访
中表示，自己虽不懂中文，却被电影海
报的细节打动：“这一定是审美极致的
团队之作！”巴西影迷称其为“年度最
期待的东方神话”。印度网友则迫切
等待流媒体上线。

此外，《哪吒 2》的成功也引发国
际媒体和业内人士高度关注，《好莱
坞报道者》评价其“以顶尖动画技
术与深刻叙事重新定义了中国电影
工业的高度”；IMAX 首席执行官里
奇·盖尔方德感慨：“中国大片的规
模与创新力，正在重塑全球电影市场
格局。”

成都日报锦观新闻记者 王茹懿
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IMAX场次“秒空”
留学生跨国追影
影院紧急加场

《哪吒2》海外预售火爆

最近《哪吒2》影视票房登顶的消息
备受关注，电影里用藕粉重塑哪吒和敖
丙肉体的过程令人印象深刻。藕粉在
生活中很多人也爱吃，电影里藕粉帮助
主角，而生活中其也是肾病、急性胰腺炎
患者的“饮食救星”。藕粉的营养价值有
哪些？如何健康吃？针对藕粉相关的问
题，记者昨日采访到了相关专家。

肾病患者的优质主食
急性胃肠炎恢复饮食的好选择

据四川大学华西医院临床营养科
营养师介绍，藕粉是从莲藕中提取的
淀粉，几乎不含蛋白质和脂肪。而淀
粉（碳水化合物）、蛋白质、脂肪是人体
每天需要从食物中获取的营养素，因
此，本质藕粉是一个淀粉糊，约等于一
道主食。“虽然藕粉只含有淀粉，但在
某些疾病中，却发挥了很的大作用。
临床上，往往会要求慢性肾病患者（不
透析）把藕粉作为部分主食来吃。”

据了解，人每天摄入的蛋白质会通
过肝脏代谢成尿素被肾脏排出体外，而

肾病患者排泄能力有限，要减少吃进蛋
白质的量，并严格控制不超量。米面类
主食中的蛋白质属于非优质蛋白，一般
患者会被要求减少部分主食的量。而
为了保证吃进的有限蛋白质大部分都
是鸡蛋、牛奶、瘦肉、豆制品这些优质蛋
白质，就可以用去掉了非优质蛋白质的
藕粉来替代一部分主食，补充减少主食
后缺失的能量，而藕粉几乎只含淀粉，
只产生能量。同理，粉丝、粉条也常被
用来替代部分主食。

另外，藕粉冲调后是清流质食物，
易消化还能提供能量，可以作为术后、
急性胃肠炎患者的一种短期饮食，帮
助过渡。而对于急性胰腺炎、急性胆
囊炎等胰腺、胆囊疾病的患者而言，为
了避免脂肪多的食物刺激胰腺与胆囊
的分泌，不含脂肪的藕粉也是很好的
能提供能量的过渡食物。

纯藕粉血糖指数并不高
高血糖人群也可少量吃

藕粉对肾病和急性胃肠炎患者如

此友好，但作为高淀粉含量的食物，
是 不 是 不 适 合 需 要 控 制 血 糖 的 人
群？据营养师介绍，其实纯藕粉的血
糖指数并不高，血糖指数(GI)为 32.6，
属于低血糖指数食品，血糖负荷(GL)
为 12，属于中血糖负荷食物，高血糖
人群也是可以少量吃的。“但市面上
卖的很多是调制藕粉产品，这些产品
会添加白砂糖、果干、糖渍花瓣、麦芽
糊精等，这样的藕粉泡出来很好吃也
很好看，血糖指数却不会低。所以相
关人群购买时需要注意看配料表和
营养成分表。”

面对生活中很多人冲藕粉冲不开
的问题，营养师表示，冲泡藕粉时，藕
粉与凉开水、沸水质量比例宜为 1:2:
15，可先用凉开水将藕粉调匀成粉浆，
再倒入沸水冲调即可得到黏稠状的藕
粉糊。“藕粉从粉状变成黏稠糊状的过
程发生了淀粉的糊化，淀粉颗粒在水
中加热到一定温度，淀粉颗粒吸水膨
胀，形成半透明的黏稠体系，而糊化后
的藕粉更容易被消化吸收。”

成都日报锦观新闻记者 胡瑰玮

据网络平台数据，截至2月10日零时，影
片《哪吒之魔童闹海》票房（含预售）突破81
亿元，成为全球影史第39部票房超过80亿
元的影片，打破80亿元人民币票房俱乐部好
莱坞影片垄断。

文图据央视新闻客户端、人民网

电影里藕粉重塑哪吒肉身
生活中藕粉还有这些作用

昨日，记者从成都东部新区管委会获悉，2025
年1月29日至2月4日7天时间，有近20万市民游
客会聚于成都世博园。

目前，在成都世博园举行的首届世园新春奇
园会活动仍在持续，其中大马戏活动将持续至2
月25日，花神巡游将持续至2月12日，新春市集
将持续至2月26日。

去年10月28日，汇聚来自全球113个展园的
2024年成都世界园艺博览会圆满落幕，标志着成
都世园会进入“后世园时代”。未来，成都世博园将
如何依托现有资源上新更多宝藏公园的新耍法？

“‘后世园新精彩’‘闭幕不闭园’，这是我们整
个节庆活动打造的思路。113个风格迥异的展园
展现了世界各地不同的文化特色，也是世博园的
魅力所在。”成都园艺博览运营发展有限公司营销
总监智强介绍，以此为出发点，成都世博园举办首
届成都世园新春奇园会，活动以“南北年味儿在世
园”为主题，将南北不同的节庆民俗、美食、活动在
世博园呈现，让游客在成都就能体验到南北方不
同的春节文化。

“由于世博园内园艺景观丰富，且免费对外开
放，不少网友戏称这是一座‘一天都逛不完’的大
公园。”智强说。

未来这座大公园如何上新更多的耍法？
智强介绍，可以分为四个方向。一是持续打

造 IP 主题活动。围绕不同季节、节日和文化主
题，如春季花展、秋季园艺文化节等，举办各类特
色活动。二是深化文化融合。深入挖掘成都本地
文化，将蜀锦蜀绣、竹编等非遗技艺融入园区景
观、展园和活动，通过现场演绎、互动体验等形式
让游客感受文化魅力。三是持续拓展多元业态。
比如利用场馆和空间，引入艺术展览、文化讲座、
亲子研学等多元业态，打造文化艺术交流中心；结
合餐饮、购物、休闲等配套设施，提升游客消费体
验。四是加强区域资源联动，比如成都东部新区
可联动周边资源，打造“湖山园城”文旅产业发展
走廊；与成都其他景点、文化场所合作，推出联合
旅游线路。 成都日报锦观新闻记者 李菲菲

首届世园新春奇园会
最晚将持续至2月26日

蛇年春节的氛围还未散去，昨日上午8点，刚
开门的尖锋旱雪四季滑雪场，已经迎来了不少滑
雪爱好者。第九届亚冬会正在哈尔滨如火如荼地
进行，也再次点燃了冰雪运动的热情。作为谷爱
凌、苏翊鸣等冠军以及多支国家队及省级运动队
的集训基地，位于新都区的尖峰滑雪场这个寒假
迎来客流高峰，冰雪“冷资源”正加速转化为文旅

“热经济”。

刘梦婷杨文龙等都是常客

在此次亚冬会的阵容里，许多都与新都区渊
源颇深。亚冬会开幕式中国体育代表团旗手、女
子滑雪运动员刘梦婷，中国单板滑雪运动员杨文
龙，以及很多国家队的双板、单板滑雪运动员都曾
在新都尖锋旱雪四季滑雪场进行反季节训练，为
亚冬会磨练技术。

据悉，凭借国际标准的赛道设计、全天候造
雪系统和智能化安全防护体系，近年来，尖峰滑
雪场已成为我国著名的训练基地，包括短道速滑
国家队、单板滑雪U形场地青年队在内的多支队
伍曾在此集训，如刘梦婷每年都会到新都尖锋旱
雪四季滑雪场进行反季节训练，2024年更是在尖
锋完成了两个阶段的训练；杨文龙也曾在新都进
行多次训练，并在国际雪联单板滑雪大跳台世界
杯奥地利克雷施贝格站比赛中获得男子组金
牌。此次亚冬会，刘梦婷将参与自由式滑雪大跳
台和坡面障碍技巧两个项目的争夺。杨文龙也
将扛起单板滑雪坡面障碍技巧项目和大跳台的
冲金重任。

今年寒假人流量提升30%

在体育赛事的推动下，冰雪运动正以其独特
的魅力吸引着越来越多的市民投身其中。“以前觉
得专业滑雪门槛高，但这里的分级雪道和教练团
队让人安心尝试。”带着孩子前来体验的成都市民
刘女士表示。据尖锋旱雪四季滑雪场运营经理佘
松柏介绍，自亚冬会宣传周期启动以来，散客预约
量环比增长50%，周末需提前3天预订，“不少游客
直言是看到运动员训练视频后慕名而来。”

记者了解到，2024年尖锋滑雪场接待了3.3万
人次的滑雪者，今年进入寒假以来，这里的人流量
比之前更是提高了30%左右。尖锋旱雪四季滑雪
场从大年初三开始恢复营业，每天的客流量都在
上百人次以上，以小朋友和年轻人为主力，成为市
民和外地游客在春节假期中“运动过节”的一个好
去处。

“其实，我们生意最好的时候还是在夏季。”佘
松柏笑着介绍，“在没有冰雪的夏季，很多来自省外
甚至外国的滑雪爱好者会专门到尖锋滑雪场来‘飞
台子’，夏天的景象更加热闹。”

成都日报锦观新闻记者 陈泳 新都融媒供图

助力国家队出征亚冬会
这个旱雪场

寒假客流增加30％


